

青中だより



令和2年1月9日発行
港区立青山中学校

〒107-0061

港区北青山一丁目1番9号
電話 03-3404-7522

校訓 「文武両道」「自主自律」

生徒目標 「真剣な学習」「節度ある行動」

新年を迎えて

青山中学校

校長 中田 和直

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いたします。令和最初のお正月を迎え、いよいよ今年は東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会が開催される Olympic year となりました。東京でオリンピックが開催されるのは56年ぶり。私は3歳だったのでほぼ記憶にありません。昨年ラグビーワールドカップが日本で開催され、日本代表選手たちが大活躍し、日本中が盛り上がったように東京オリンピック・パラリンピックも日本の選手の皆さんの活躍が大いに期待され楽しみです。また世界のトップアスリートの競技する姿を間近で応援できると思うと期待に胸が膨らみます。

青山中学校では今年度もオリンピック・パラリンピック学習に取り組んできました。今年度は「障がい者理解」を中心に学習を進めました。

昨年9月には「心のバリアフリー」をテーマに2万人に一人の割合で発症する指定難病「軟骨無形成症」を患った身長130cmの山田大地さんにお越しいただきご講演頂きました。「障害は人にあるのではなく、環境にある」という言葉に新たな気付きを与えていただき「障害を価値に変える」バリアバリューという考え方を学ぶことができました。ペアワークで隣の人と自分とを比べ、同じところはないこと、一人ひとりが違うことに改めて気づき、多くのことを学ぶことができました。

また12月には東京都の夢・未来プロジェクト企画に応募し、視覚障がい者でありアテネパラリンピック、男子マラソン金メダリストの高橋勇市さんにお越しいただき「夢をあきらめない」をテーマにご講演頂くとともに、アイマスクを使ってペアとランニングをする体験を行いました。見えていた視力がいずれ失明すると宣言され絶望の中でつらいじめにあったこと、自死を考えたこと、そこからパラリンピックのマラソンを目指すに至った経緯などをお話いただきました。子どもたちは真剣な眼差しでお話を聞いていました。その後の体験でも視力がない中で走ることの大変さ、ペアの人への信頼、障害をもった方への接し方など身をもって体験することができました。子どもたちの感想には障害を乗り越え努力することの大変さと素晴らしさがつづられていました。

これらの取り組みが今年開催されるオリンピック・パラリンピックへの関心をより一層高め、競技会の参観やボランティア活動など積極的な関わりにつながることを期待しています。

このほかにも12月には有志がMINATOシティ・ハーフマラソンのボランティア活動に参加。双葉乳児院クリスマスコンサートでボランティア・アート部がハンドベルを演奏。また中学生座談会で青山地区委員の皆さんと「SNSの使い方」をテーマに大人の方と意見交換。新国立競技場こけら落としの日、プレイベントにダンス同好会が参加。(吹奏楽は残念ながらインフルエンザで参加できませんでした。)など多くの生徒が学校の外の活動に積極的に参加する姿が見られ、これもまたオリンピック・パラリンピック開催に向けた様々な関わりへとつながっていくと思います。

3学期が始まりました。オリ・パラの取り組みはありますが、3年生はいよいよ受験本番です。焦らず持てる力を存分に発揮してほしいと思います。そして卒業に向け3年間のまとめにしっかりと取り組みましょう。1・2年生はそれぞれ進級です。2年生は最上級生としての自覚を高め、来年の受験に向けしっかりとスタートラインに立つ準備をしましょう。そして1年生は後輩が入学してきます。先輩としての自覚と学校の中心となれるよう3学期を充実させてください。

保護者・地域の皆様本年もよろしくお願いいたします。

中学生座談会 12月12日(木) 本校1階ホール

本校代表生徒と青山地区委員会の委員の方々に「SNSの利用の仕方」をテーマに話し合いをしました。参加者は5つのグループに分かれ、意見交換や討議をしました。参加された委員の方からは「現在の中学生は大変忙しいことや、悩みなどの話を聞いて良かった」など、委員の方と大人と中学生が同一のテーマについて真剣に語り合う有意義な時間となりました。



青山みんなで走ろう会 12月15日(日) 明治神宮外苑 いちょう並木通り

青少年対策青山地区委員会が主催して行っている「青山みんなで走ろう会」は、今回で42回目を迎えました。本校からはバスケットボール部、バドミントン部、野球部、スポーツ部の生徒の他に、部活に所属していない生徒も参加しました。また、福井前校長先生をはじめ、高橋副校長先生も一緒に走りました。とても天気の良い中、新国立競技場を眺めながら走ることができました。

栄養士さんが代わります

本校、栄養士の土師 利果(はぜりか)さんが12月27日から産休に入られ、新しい栄養士の須藤 綾梨(すどうあやり)さんの生徒への紹介が12月25日(水)の終業式の後にありました。



青中生の活躍

<今後の主な予定>

◎東京都中学生読書感想文コンクール

<佳作> 3年 I.M
<佳作> 2年 M.T

◎港区中学生読書感想文コンクール

1年 L.S

◎港区明るい選挙啓発ポスターコンクール

<佳作> 2年 O.K
<佳作> 2年 T.R



<1月>

15日(水) 45分×⑤時間授業 ※生徒下校 14:10
17日(金) 漢検
18日(土) 土曜授業 学校公開日
20日(月) 全校朝礼 安全指導
20日(月) ~ 24日(金) 学校公開週間
23日(木) 専門委員会、中央委員会 45分×⑥時間授業
24日(金) 英検

27日(月) 生徒会朝礼
28日(火) 1年職業講話
29日(水) 避難訓練

<2月>

1日(土) 土曜授業日 学校公開日 1年美術館見学
3日(月) 全校朝礼 安全指導
5日(水) 45分×④時間授業
7日(金) 校外学習(2年)

スクールカウンセラー相談日 都 SC:1/9(木), 4(火), 21(火), 28(火), 2/4(火)
区 SC:1/9(木), 1/27(月), 2/6(木)